

EDITORIAL

Películas españolas

Los pasos de indiscutible avance que ha dado la cinematografía nacional de algunos años a esta parte, han comenzado a dar sus frutos. No solamente por cierto dentro de nuestro país propio, donde existía tiempo há el triste concepto de que una cinta nacional no podía parangonarse con otra extranjera.

Porque es ya rica la serie de producciones que han arrancado el concepto que pudo alguna vez acaso justificarse en la pobreza comparativa de los estudios en territorio hispano. Hoy la técnica cinematográfica española está en lugar distinguido, y la producción se puede realizar utilizando excelentes elementos que bien la capacitan para competir con honra en el mercado mundial.

Un azar que estimamos afortunado, nos ha permitido precisamente hoy enterarnos de triunfos clamorosos logrados en América por varias — indiscutiblemente las más señeras — películas españolas. No en los países de nuestra habla, sino aún en Estados Unidos, universalmente reconocidos y proclamados como la Meca del Cine.

No hemos de citar aquí los nombres de estos magníficos voceros de nuestros adelantos cinematográficos. Pero sí queremos resaltar que, aun, fuera de sus merecimientos como tales, astoran en su fondo inmortales valores de la literatura castellana.

Del estreno de una de ellas se declara haber constituido en Montevideo un éxito sin precedentes; la misma cinta en Méjico se mantuvo quince semanas en cartel, con un ingreso en taquilla de ochocientos ochenta y tres mil pesos; otra de las más destacadas cintas realizadas en estudios por artistas españoles, ha sido galardonada por *The Foreign Film News* en Nueva York a título de la mejor película extranjera proyectada en la colosal ciudad de los rascacielos, durante un largo lapso de tiempo determinado.

Ello nos enorgullece.

El pequeño bloqueo

Berlín. — Una caravana de varios centenares de camiones con mercancías diversas para el abastecimiento de Berlín están detenidos por los rusos en Helmstedt. Los americanos han organizado un convoy de 60 camiones, escolta-

dos por la policía militar, sin armas, para abastecer la guarnición de su país en la capital alemana. Se trata de un ensayo para abastecer por este sistema, regularmente, las zonas occidentales de Berlín. Efe

La crisis de la rehabilitación europea

Nueva York, Julio 10. — (E.P.S.) — Nada podría ser más desagradable o inconveniente que otra crisis internacional. Un Congreso cansado y disgustado espera suspender sus sesiones y todo el mundo desearía tomar vacaciones del calor y de las dificultades. Pero durante los últimos meses se ha estado incubando una crisis mundial que amenaza la reconstrucción postbélica y que puede obstaculizar nuestra política exterior.

Esta crisis es puesta de manifiesto ahora por las cifras de la Tesorería británica que demuestran la proporción en que se están agotando las reservas de oro y dólares de la zona de la libra esterlina. Aunque las cantidades exactas, que son publicadas cada tres meses, fueron un secreto hasta que Sir Stafford Cripps las presentó el martes al Parlamento, era evidente desde hacia algún tiempo que la Gran Bretaña y la zona de la libra esterlina estaban en muy serias dificultades. Las cifras prueban que aún con la ayuda del Plan Marshall los países afectados avanzan rápidamente no hacia su rehabilitación, sino hacia la insolvencia. Este es el lenguaje menos alarmante en que esta crisis puede ser descrita con exactitud.

No hay probabilidades, según nos parece, de que podamos resolverla en una forma barata y fácil. Todas las alternativas, tanto domésticas como extranjeras son penosas. Todos los remedios son demasiado fuertes para ser aplicados. Los riesgos que deben correrse deliberadamente, y muy pronto, son extraordinariamente difíciles de calcular.

Pero ni la Administración Truman ni el país pueden evitar adoptar la decisión inicial y fundamental, que es la de ver si podemos intervenir con medidas especiales y fuera de lo ordinario. La alternativa, que es la no intervención, limitaría nuestros esfuerzos a controlar la declinación de los negocios en este país, dejando que el Reino Unido y las naciones de Europa occidental se enfrenten a la crisis, con sus medidas propias y separadas, es decir, con aquellas que cada gobierno pueda, quiera o se vea obligado a adoptar.

La situación origina una tentación a creer que, si después del Banco Mundial, el fondo monetario internacional, la U.N.R.R.A., los préstamos a Gran Bretaña y Francia la ayuda provisional y el Plan Marshall, la crisis está una vez más, la solución debe ser buscada en Europa, y no aquí. Pero no consideramos que podamos arriesgarnos a esperar las consecuencias de la no intervención y de dejar que las cosas sigan su curso natural. Porque los riesgos políticos y económicos son demasiado grandes.

La crisis traerá con ella el desempleo y la reducción de las normas de vida en las zonas más sensibles de Europa. No hay razón para creer que un gobierno socialista en Gran Bretaña, o las masas trabajadoras del continente, que son predominantemente socialista, vayan a aceptar pasivamente los fracasos y los sufrimientos.

Estas masas se encuentran en el quinto año después del caos de la guerra, en el segundo año de las brillantes promesas del Plan Marshall. Los gobiernos, con la espalda contra la pared, no podrán permanecer pasivos. Tendrán que hacer un esfuerzo decidido ciertamente rudo, para

igualar los sacrificios y encontrar sustitutos para los artículos que ya no podrán comprar en Norte América. Usarán todo su poder y toda su influencia, como estados soberanos colectivistas, para monopolizar los mercados y promover una competencia mortal. Establecerán distinciones en contra de las exportaciones norteamericanas no sólo a Gran Bretaña y los otros países de la zona esterlina, sino también a cualquiera otro país, como por ejemplo Argentina, que se vea forzado por sus propias necesidades a colaborar con ellos.

El mundo, dividido ya por la Cortina de Hierro, se verá subdividido aún más por las cortinas del dólar y de la libra esterlina.

Sin embargo, todas estas medidas serán defensivas. Serán adoptadas, aún por los socialistas convencidos, no por el afán mismo de planear y regimentar, sino con el fin de salvar sus reservas cada vez menores de dólares, y para reunir alimentos y materias primas suficientes para evitar una caída catastrófica de las normas populares de vida.

Pero el resultado neto será poner en movimiento una peligrosa espiral de "desinflación". El comercio se reducirá. La producción declinará. La depresión se hará mayor y más difícil de controlar. Porque no hay medidas importantes y efectivas que ningún gobierno británico, o socialista, o conservador, o de coalición, pueda tomar ahora por su sola autoridad y con sus recursos únicamente, que no sean defensivas, restrictivas y desinflacionistas.

Todas las reformas que deben hacerse — reducir los costos de producción, desarrollar los recursos naturales de los imperios coloniales, ampliar el comercio liberándolo — exigen largo tiempo para ser puestas en práctica. No pueden resolver la crisis de 1949. Insistir en ella, como remedio es como pedir a un hombre que comience a estudiar violín mañana temprano para dar un concierto la semana próxima.

Tenemos que enfrentarnos a la realidad de que la crisis postbélica de Europa no puede ser resuelta sino en un período considerable y dentro de una economía mundial en expansión. Pero la economía mundial se contraerá, en vez de ampliarse a menos que con medidas que van más allá del Plan Marshall el dólar, la libra esterlina y otras monedas básicas vuelvan a ser internacionales, no simplemente dinero local y regional; es decir, a menos que vuelvan a ser convertibles a un tipo que pueda ser mantenido razonablemente estable.

El primer año de operación del Plan Marshall ha demostrado que puede dar ayuda, pero que no ofrece la perspectiva del retorno a los mercados libres en donde pueda venderse y comprarse en competencia con dinero genuino. El segundo año del Plan Marshall ha comenzado con una crisis que amenaza estrangular la economía mundial debido a que las monedas son inconvertibles.

Si no podemos negociar con Europa y poner en efecto nuevas y grandes medidas para poner a todas las monedas sobre una base estable y hacerlas convertibles, el mundo libre se subdividirá en estrechos sistemas comerciales. Dentro de estos sistemas se empobrecerán y las naciones más vulnerables, que políticamente son las más importantes, se hundirán en una terrible depresión, y algunas de ellas, por lo menos, en el desorden.

Se reunió el pleno de las Cortes Españolas

Se da cuenta de una comunicación del Parlamento irlandés acerca de la división de aquel país. — Discurso del Ministro de Educación Nacional. — Las leyes de Arrendamientos y de Ordenación Universitaria

Madrid. — A las 4 y cuarto de la tarde abre la sesión plenaria de las Cortes don Esteban Bilbao.

En el banco del Gobierno se hallan los Ministros de Educación Nacional, Marina y Agricultura.

Se lee el acta de la última sesión que queda aprobada. Asimismo se lee la lista de los Procuradores que han excusado su asistencia y las modificaciones introducidas en la lista de los mismos.

A continuación, con el ceremonial de costumbre, prestan juramento los nuevos Procuradores.

LA LEY DE ARRENDAMIENTOS

Se lee el dictamen de la Comisión especial por el que se modifican determinados artículos de la Ley de Arrendamientos rústicos y el señor Navarro Rubio defiende el dictamen y explica como se llevó a cabo la discusión de las distintas enmiendas que se presentaron.

Los artículos son dos de la ley de 15 de marzo de 1935 y se refiere al ejercicio del derecho de retracto que en realidad, más bien que inherente a la institución del arrendamiento rústico debe considerarse como complementario y protector, según definen de el señor Navarro Rubio.

La experiencia de la ley de 15 de marzo de 1935 en lo que respecta a la aplicación de los preceptos relativos al retracto ha venido a demostrar que fueron insuficientes, o inadecuadas las garantías que el legislador tomó para que las previsiones se cumplieran en sus últimas consecuencias; o si se quiere que la ley conservó buena fama, conveganos al menos, que el ingenio de los súbditos superó brillantemente los obstáculos legales, saltando por encima de los preceptos con ágiles piruetas de interpretación pícaras.

El hecho es que la ley no se cumple, o mejor dicho, se incumple, que es tanto como convertiría en auxiliar de las intenciones contrarias a sus propósitos.

Después de informar sobre el contenido de las enmiendas presentadas termina el señor Navarro Rubio invitando a los procuradores a votar el proyecto.

UNA COMUNICACION DEL PARLAMENTO IRLANDES

Inmediatamente después el Presidente de las Cortes dió cuenta de que se va a proceder a leer una comunicación del Parlamento Irlandés en la cual se protesta contra las decisiones del inglés encaminadas a dividir aquel país.

Nosotros, dice, aprovechamos esta coyuntura para poner de relieve nuestra actitud frente a la desconsideración de que somos objeto en otros Parlamentos en donde se nos paga con la animadversión cuando no con el agravio.

No se trata de que nosotros nos vayamos a pronunciar sobre esta comunicación del Gobierno Irlandés. La Cámara Irlandesa ha adoptado una resolución cuya publicación la interesa y las Cortes Españolas corresponden a ese requerimiento con pleno derecho concediendo la audiencia que a nosotros se nos niega por las naciones que se atribuyen el monopolio de la Justicia Internacional.

Es una nación amiga Irlanda con la que nosotros nos sentimos, hermanados en el calor de una misma fe.

Las Cortes Españolas interpretando este sentimiento, corresponden con un saludo al de aquella Cámara y testimonian a la nación amiga nuestro afecto al que ella nos ha correspondido tendiéndonos una mano y enviándonos un representante. (Grandes aplausos).

El derecho de los pueblos verdaderamente libres, queda así proclamado contra todos los actos, los quorum y los no quorum.

Inmediatamente después se procedió a la lectura del texto de la comunicación del Presidente de la Cámara Irlandesa rogando que se le dé público conocimiento en las Cortes Españolas. En dicho texto se transcribe la resolución del Parlamento de Irlanda del día 10 de mayo de 1949 en la que califica de arbitrarias las medidas adoptadas por el Parlamento Inglés, y anuncia el decidido propósito de luchar contra la división del país y la ocupación de los seis condados del Nordeste. (Grandes aplausos acogen la lectura).

El Presidente de las Cortes dice: "Queda cumplimentado el trámite".

LA REFORMA DE VARIOS ARTICULOS DE LA LEY DE ORDENACION UNIVERSITARIA

A continuación se procede a la lectura del dictamen de la Comisión de Educación Nacional sobre la Reforma de varios artículos de la ley de ordenación universitaria.

El Presidente concede la palabra al procurador señor Navarro Latorre de la Comisión de Educación Nacional quien expuso las diversas fases por las que habían pasado los dictámenes correspondientes.

El señor Navarro Latorre confirmó sus aseveraciones con la exposición de importantes datos estadísticos que aconsejaban la necesidad de adecuar las posibilidades educativas de la Universidad — según sus elementos personales y materiales — a un número de alumnos que permita el que la alta misión formativa, encomendada al "alma mater" sea eficaz y completa.

Asimismo hizo un breve estudio del camino recorrido por el proyecto de ley de enseñanza media y profesional hasta el momento en que el dictamen definitivo se sometía a la consideración del Pleno de las Cortes.

Explicó las razones por las cuales habían sido aceptadas las propuestas de la enmienda encabezada por el señor Del Moral y, de la presentada como primera firmante por la señora Primo de Rivera, haciendo mención de que la propuesta singular presentada por el señor Planas de Tovar fué retirada por su autor.

DISCURSO DEL MINISTRO DE EDUCACION NACIONAL

El señor Ibáñez Martín comienza hablando de la ley de Enseñanza Media y profesional, que desde su formulación primera ha recorrido plenamente todos los caminos de la depuración y del asesoramiento, y al entrar en la apologetica de la ley sienta dos premisas que son la determinación del fundamento y alcance de la idea inspiradora y el camino más eficaz y urgente para su inmediata realización.

Exaltando la inspiración social de la ley, dice el Ministro que se trata de la dignificación y elevación de nuestras clases laborales por medio de una preparación cultural que las capacite para luchar en la vida y les dé opción para influir de modo constructivo en la política del Estado. Por virtud de este principio, la cultura es considerada como instrumento no sólo de mejora sino de elevación y transformación social de los trabajadores.

Pero el acceso a la propiedad de la cultura no puede alcanzarse más que rudimentariamente en el ámbito de la enseñanza primaria. No hay duda, por tanto que la dignificación y elevación de las clases trabajadoras ha de operarse en el área de la enseñanza media en conexión con la especialización técnica.

"Nadie podrá negar — afirma el Ministro — el alcance social de verdadera liberación de los humildes que persigue la ampliación de la enseñanza a media en las zonas laborales. Y no se diga que así creamos una epidemia de señorilismo en clases que hoy no lo sienten: si hemos deseado que la formación cultural de este tipo de enseñanza sea íntegramente humana, hemos de desarrollarla a través de ella, tanto como la cultura y las aspiraciones de superación profesional y social, la conciencia de la responsabilidad y el sentido de colaboración con el bien común de la sociedad".

NUEVO CRATER en el VOLCAN de la PALMA

Santa Cruz de Tenerife. — Según las últimas noticias recibidas de La Palma, en Los Llanos se ha abierto un nuevo cráter en el lugar denominado «Hoyo Negro», situado entre el primitivo cráter de la montaña Durazno y el actual que arroja lava.

Ha comenzado a caer sobre Los Llanos gran cantidad de ceniza y se respira fuerte olor a azufre.

El cráter del volcán prosigue expulsando lava en grandes cantidades.

Informes recibidos a última hora, dicen que los ruidos intensos se empezaron a sen-

El Ministro de Educación Nacional tiene ya elaborado con plenitud de experiencia y asesoramiento un proyecto de ley sobre la enseñanza media española, pero se ha preferido que se le antecediera el presentado ahora sobre enseñanza media y profesional para satisfacer el anhelo de las clases populares.

Analiza seguidamente el Ministro los principios pedagógicos que sustentan el proyecto y dice que la nueva enseñanza ha de ser en primer lugar un bachillerato simple acomodado a las necesidades culturales de las diversas comarcas. Habla a la vez del régimen de becas como objeción y establece el verdadero sentido del bachillerato, que no es ni más ni menos que un sistema pedagógico que forma para la vida humana.

Estudia asimismo los diversos métodos de bachillerato y volviendo sobre el que pregonaba el presente proyecto de ley, subraya que se va a establecer un bachillerato elemental de sólo cinco cursos, en el que al lado de las disciplinas más esencialmente formadoras, entran en juego con predomnio creciente las lenguas vivas y las ciencias de la naturaleza. Afrontamos, pues, con decisión la institución de un nuevo bachillerato, rompiendo el prejuicio del tipo único y la duración única, en perfecta consonancia con la tendencia europea y americana de la post-guerra. Esta enseñanza va principalmente dirigida a las clases trabajadoras y ha de establecerse en el ambiente de peque-

(Termina en 2.ª pág.)

Decretos Interesantes para BALEARES

Los publica el Boletín Oficial del Estado

Madrid. — El «Boletín Oficial del Estado» publicará mañana, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia del Gobierno. Decreto por el que se hacen extensivos los beneficios de pensiones extraordinarias, para los retirados por edad entre el 18 de julio de 1936, al 13 de diciembre de 1943, alcanzando a los generales, jefes, oficiales, suboficiales y cuerpales auxiliares subalternos de los tres ejércitos que, encontrándose retirados, prestaron servicio activo durante la guerra de liberación y volvieron a su situación de retirados al ser desmovilizados.

Decreto por el que se reforman las disposiciones porque se rige el Patronato de apuestas mutuas deportivas benéficas.

Agricultura. Decreto por el que se declaran de utilidad pública los trabajos hidrologico-forestales para la corrección de las cuencas de los torrentes de «La Coma», «Binariarix» y «Ca'n Crehuetes» en los términos municipales de Buñola, Escorca y Sóller (Baleares).

Otro por el que se declaran de utilidad pública los trabajos hidrologico-forestales para la corrección del torrente de Fornalutx en el término municipal de Fornalutx, provincia de Baleares.

Presidencia del Gobierno. Orden por la que se adjudica los premios «Virgen del Carmen» correspondientes al año de 1949. Del grupo primero: Prensa, Radio y Cinematografía, se declaran desiertos los tres primeros premios. En el grupo cuarto, entidades deportivas, se concede el tercer

premio, 7.000 pesetas, al Club Marítimo de Mahón.

Industria y Comercio. Orden por la que se establecen transitoriamente los precios de venta de la energía eléctrica: A) 15 por ciento del precio base y en vigor de cada empresa, para los suministros directos en baja tensión en las aplicaciones de alumbrado en tanto alzado y por contador, usos domésticos y usos industriales.

B) 5 por ciento en la facturación de la energía vendida en alta tensión a los abonados para las diferentes aplicaciones del fluido excepto alumbrado.

C) 5 por ciento en la facturación de la energía vendida en alta o en baja tensión de unas empresas a otras.



No cejaremos

Una avalancha gentil de damas con pantalones se ha lanzado sobre Palma al compás de los calores, precisamente los días en que quisieran los hombres vestir faldas vaporosas y no fundas que sofoquen.

Una terrible obsesión parece que al mundo agobie: la de saltar las barreras con las que nuestros mayores acotaron claramente lo que a cada quisque toque; a las mujeres las faldas, a los hombres los calzones.

Naturalmente que el tiempo por las prisas con que corre ni mira lo que pretende ni se fija en lo que arrolle. Así todo se desquicia con celeridad enorme, y la tortilla del mundo en sus vueltas, ora pone para arriba lo de abajo, ora viceversa.

Entonces ¿a qué nos ha de asustar que las mujeres coloquen en sus cuerpos femeninos traje masculino? Gocen ellas de tal privilegio, pero sepan que los hombres suceda lo que suceda ¡queremos los pantalones! BAUME,

INFORMACION DEPORTIVA

Se reunió el pleno de las Cortes...

Natacion

Travesía Faro-Club Natación Palma

Como en años anteriores, también este año el día 18 de Julio, a las 12 del día se correrá la travesía del Faro al Club Natación Palma.

Podrán tomar parte en esta carrera, todos los aficionados, tanto masculinos como femeninos, infantiles y Grupos de Empresa de E. y D.

Los trofeos que se disputarán serán como siempre numerosos.

Se podrá efectuar la inscripción en el C. N. Palma y en la Jefatura Provincial de Educación y Descanso, Avenida Alejandro Rosselló, 103, 2. En este último lugar desde las 9 a 0 de la mañana hasta las 14 horas.

Club Náutico

Se pone en conocimiento de los señores Socios que la verbena que con motivo de la festividad del Carmen se celebrará en este Club el día 16, será en traje de calle, y dará comienzo a las veintitres horas. La Comisión Administrativa

EL MALLORCA EN PLENA EUFORIA

La preparación para la Liga sigue a todo tren y tal vez quede completado el equipo el próximo domingo

En nuestra edición de anoche adelantábamos la noticia de que por la tarde había llegado a Palma procedente de Valencia el notable jugador del «Mestalla», Tomás Pomar, con objeto de dejar resueltas las negociaciones que tenía entabladas con el Club Deportivo Mallorca para jugar con dicho equipo durante la próxima temporada.

Por lo que sabemos, estas conversaciones dieron pleno resultado y desde anoche Pomar pertenece al club decano.

Después de la firma de Pancho, Urceyay, así como la del entrenador Andonegui, la

ficha de Pomar es un nuevo éxito que obtiene el Mallorca, pues se trata de un jugador de calidad y que se discutían más de dos clubs continentales.

Las gestiones para el fichaje de otros jugadores siguen a todo tren y no nos extrañaría que no pasaran muchas horas sin que se diera la noticia de otras adquisiciones de importancia.

Hemos recogido entre los comentaristas y directivos muchas impresiones acerca de lo que se proyecta. Se han lanzado muchos nombres, entre ellos, si hemos de ser sinceros, hemos de decir que no nos extrañaría que los más probables a formar con el Mallorca son el excéntrico Retamar, el novel jugador Casitas, considerado como la revelación de la temporada, y tal vez otros delanteros que quizás sean Zaragoza y Torres.

Lo que parece indiscutible es que el domingo por la noche quedará todo resuelto. El sábado marcha Obiols a Madrid y seguramente en 24 horas quedará completado el equipo decano y el lunes el público saldrá de dudas y tendrá la lista grande.

Suerte en la elección y que tengamos el gran equipo para intentar el salto definitivo.

A la vera del mar

«ANDANADAS»

Hace días hablábamos de la conveniencia de que fueran quitados ciertos boyarines. Pero, cuando lo hacíamos, ignorábamos que hubieran sido ya retirados. Lo que prueba que el Club Náutico pone todo su celo en la conservación y seguridad de las embarcaciones de sus asociados, tomando cuantas disposiciones sean precisas.

Lo mismo que al hacer mención de la circulación de bicicletas y algunas motos, hemos de subrayar que nos referíamos a los muelles de la zona cerrada del Club y no al exterior.

Sabemos, sin embargo, que se han tomado las medidas pertinentes para cortar tales abusos.

El número de copas reparadas ha sido extraordinario. En esta demostración de potencia «copera» han destacado por su minuciosidad los trofeos destinados a las proelas que actuaron en las regatas femeninas.

Pero; hay que tener en cuenta, que en los pequeños envases está el mejor néctar.

Los Hermanos Estrades, lo dijimos ya, se distinguieron muchísimo en la Regata Vuelta a Mallorca y sus compañeros quisieron también, a su llegada a los muelles del Club, hacerles objeto de alguna «distinción» y organizaron una

dura ducha de «cubo», un remojón en fin, que de todas maneras, no creemos que les viniera mal a los cuerpos de los Estrades. ¿Verdad?

Los yates de la Regata Internacional uno de estos días se harán a la mar. Mientras unos se dirigirán a Cannes, los otros harán rumbo a Barcelona.

De esta manera, pues, desaparecerán los últimos «vestigios» de la Gran Regata Internacional del Mediterráneo que con tantísimo éxito se ha celebrado.

Las yolas parece han «desaparecido». ¿Por qué? Lo ignoramos. Lo cierto, lo imprevisible es que no se ve ni una; ni en los fondeaderos ni en los almacenes.

Sugerimos que alguien, que podría ser Ramón Bonnin, se encargue de despertar la afición a la fragil embarcación. El más que nadie, está «autorizado» para hacerlo. Por algo es una personalidad en la materia.

En honor a la verdad hemos de declarar que con motivo de la fiesta del Náutico los «chicos de la prensa» fueron tratados a cuerpo de rey. Bueno igual que siempre. Nuestra sinceridad ante todo.

No nos han llegado noticias de la proyectada excursión por el Moto Club, a las playas de El Orenal. Nos consta sin embargo, que existe muchísima animación.

Las «estrellas» del fútbol isleño ahora frecuentan mucho más las playas que los terrenos de juego. Y ha quedado demostrado que en natación no se quedan a la zaga.

BITACORA.

VERANEANTES

Si queréis pasar unas fiestas deliciosas, adquirid el LOTE núm. 3 por 15 pesetas

- Cuatro comensales, Lawrence. 7'00
Calamidades en Arrowood, Bellaers. 15'00
El crimen del pavo, Hemler. 3'00
Los novios del Apolo Club, Clevidy. 5'00
Los 21 indicios, Conington. 8'00
La co que te ría de Bertta, Fair. 8'20

Total: 46'00
Librería JOSE TOUS

Dr. Antonio Tous Lladó

Especialista en Enfermedades de la Garganta, Nariz y Oído

Estará ausente de Palma hasta mediados del próximo mes de Agosto.



De CAS CATALA u ILLETAS y de ILLETAS u PORTALS Lugares incomparables y prometedores del más delicioso verano
Playa, pinos, ricos panoramas y comodidades de acceso
Informes para venta de solares: SEBASTIAN CRESPI
Vista Mar - Frente Puerto San Agustín

Trabajo

LEGISLACION SOCIAL la encontrará en LIBRERIA TOUS, Pl. Cort, 29.

Ramo Coches

SE VENDE: Ford 9-Opel 7 plazas Taxi-Austin 9-Moto Willers-Radio auto-Barca pesquera con motor de 450 caballos-Motor de 900 H.P. Industrial gas oil completamente nuevo. Informes: Teléfono 1123 y Avda. Rt. Maura, 13.

Fincas y Solares

RAMON MARTINEZ BISBAL Fincas Mallorca. Compra venta hipotecas. Avenida A. Rosselló 50.-Palma de Mallorca.

Enseñanza

CAJAS DE COMPASES, en LIBRERIA TOUS, Pl. de Cort, 29.

Créditos

COLOCARIA en hipoteca 150.000 pesetas o comprarla casa grande, principio ensanche, libro. San Miguel, 124-1.

Varios

PAGO BIEN objetos de oro y plata, Papalotas de empuño, Vidrieras, 27, entresuelo, de 10 a 2 y de 7 a 8.

Maquinaria

MECANICA libros y tratados en LIBRERIA TOUS, P. Cort, 29.

Alquileres - Hospedajes

CEDO magnífica habitación soleada. Balcón vía primer orden, derecho lavabo, ducha y cuarto de baño, solo dormir. Informes: Plaza Santa Eulalia, 10

Alquileres - Hospedajes

A MATRIMONIO codo habitación céntrica bien ventilada y mucho sol, con o sin derecho a cocina. Informes: Plaza Santa Eulalia 10.

Alquileres - Hospedajes

EN CASA HONORABLE se ofrece habitación con derecho a cocina a señora o señorita. Informes: Calle Miguel Marqués, núm. 83-1.

Fútbol

Partido de Copa

Hidro Club-C. de F. Pollensa

El próximo día 18 de Julio, se celebrará en el Puerto de Pollensa el segundo partido entre los equipos, eternos rivales, Hidro Club y C. de F. Pollensa, que tan buen sabor de boca dejó ante la afición en el primer encuentro disputado el pasado domingo, y en el cual su resultado fué diferencia mínima a favor de los aviadores.

Existe una gran expectación por presenciar este segundo encuentro cuyo resultado decidirá a uno de los dos equipos el adjudicarse la magnífica Copa título «Supremacía fútbol litoral Pollensa 1949», pues si bien en el primer encuentro venció por la mínima diferencia el Hidro Club, en el segundo, puede adjudicarse la victoria al Pollensa, que en esta clase de partidos rinde el máximo por su entusiasmo y buen juego, hallándose actualmente en su mejor momento.

Para este encuentro, habrá un servicio especial de correos debido a la gran expectación que existe por presenciar este gran encuentro.



(De 9 mañana a 10 noche)

- PALMA
José Antich, Arturo Rizzi, 70.
Cano, A. Luis Salvador 91.
Hornar, (Bocar del éral).
Lladó, Nuño Sanz, 78 (Hostalets).
Miró, Colón, 18.
Mulet Pl. Serralla, 36 (Sta. Catalina).
Palmer M. de la Oenla 6 (San Armandame).
Pieras, Hostalets, 2.
Rosés, San Miguel 58.
Rubi, Sindicato 146.
Salvá, Olmos 158.
Vidal, Pl. Weyler 22.
SERVICIO NOCTURNO
(De 10 noche a 9 mañana)
Fornés, Bolsería 1.



DATOS FACILITADOS POR LA ZONA AEREA DE BALEARES

Estado general:

Está despejado en toda la Península excepto en Galicia que ha llovido de madrugada. Los vientos del Oeste muy débiles.
Previsión: Continuará el tiempo caluroso con cielo despejado o poca nubosidad cumuloforme. Viento en régimen de brisas. Marejadilla.

Observaciones:

- Presión: 762'5.
Tendencia: Subiendo.
Temperatura: 27'2.
Humedad: 83 por 100.
Cielo: Despejado.
Viento: Calma.
Temp. máxima: 28'0 a las 14 h.
Temp. mínima: 22'6 a las 6 h.
Insolación: 9 horas.

BORN Capitol Hispania

HOY

12.º programa bombal
Dos films portentosos!
El film cumbre de INGRID BERGMAN y GREGORY PECK en

RECUERDA

La película eterna!
Además la gran producción FOX

SE NECESITAN MARIDOS

en technicolor
por BETTY GRABLE y DON AMECHE
Un programa insuperable!!

AVENIDA

TEATRO Sinfico
Temporada reestrenos
3.ºer Programa sensacional

El tesoro de Sierra Madre

Humphrey Bogart
Oscar a la mejor película de 1949

El asesino poeta

George Sanders
Lucille Ball
Charles Coburn
Boris Karloff

Próximo programa:

Amarga Victoria
La vida secreta de Walter Mitty (Technicolor)

(Viene de 1.º pág.)

Las poblaciones agrícolas, industriales y marítimas y les dará acceso a otros centros medios o superiores.

El nuevo sistema considerado también en su aspecto técnico, no interfiere ninguna institución actual de tipo agrícola, antes al contrario viene a colmar, en este punto, una laguna de nuestro orden pedagógico profesional, cual es la especialización agrícola de nuestras clases productoras.

Habi, también el señor Ibáñez Marín de cómo este bachillerato fomentará el ambiente rural y el amor a la tierra alejando de las ciudades a muchos que no teniendo en éstas, finalidades que cumplir, constituyen la tremenda tragedia de los grandes núcleos urbanos.

El proyecto de ley funde lo estricto de un bachillerato elemental de tendencia marcadamente realista con

MARICAO

(Bote hojalata)
CONTIENE LAS VITAMINAS NATURALES A1, A2, B y D.

el desarrollo de una inicial formación técnica, encuadrada en la actividad escolar en cuatro años de prácticas profesionales, dentro de la modalidad concreta que aconseje el ambiente de la ciudad o comarca, donde el centro radique. En suma, este nuevo tipo de enseñanza media y profesional, no quiere ser otra cosa que la escuela media rural que hoy va extendiéndose en algunos países de América o la escuela media técnica de algunas naciones de Europa.

Para el desenvolvimiento efectivo del proyecto se constituirá un Patronato Nacional órgano orientador y coordinador, en el que habrán de estar representados todos aquellos elementos económicos, sindicales, educativo y políticos más directamente interesados en la enseñanza media y profesional, tanto de la esfera estatal como de la privada, a quienes se confiere la tarea de redactar el plan de distribución de centros en relación con las necesidades de cada ciudad o comarca, la elaboración del plan de estudios y prácticas profesionales.

Anuncia luego que el Gobierno irá creando estos centros conforme lo permitan las posibilidades presupuestarias y con arreglo a un plan metódico de ritmo creciente, pero sin excluir la colaboración necesaria no ya sólo de otros Ministerios y entidades del Estado sino de los organismos sindicales en corporaciones públicas y entidades privadas.

Terminó el Ministro diciendo: «Ahora nosotros tenemos la última palabra. Mas pensemos que inhibirnos o negarnos será preferir el bien social de los trabajadores españoles, separar nuestras colaboraciones de una empresa generosa, declarando ante su magnitud nuestra pusilanimidad demostrando nuestra débil confianza en favor divino para toda causa noble y necesaria y desentendiendo de defender el honor de España».

VOTACIONES

Puesto a votación el dictamen votan en contra los señores Rodríguez Jurado y Contreras.

Se lee también el dictamen que se refiere a las bases de las enseñanzas media y profesional y votan en contra los señores Utrica y Navarro Canales.



TEMPORADA DE VERANO
EL LOCAL MEJOR DOTADO DE VENTILACION Y REFRIGERACION. TEMPERATURA IDEAL

MAÑANA
El más clamoroso triunfo de la temporada!

Locura de amor

AURORA BAUTISTA SARITA MONTIEL
FERNANDO REY JORGE MISTRAL

Una película única como la historia del amor que la inspiró

EN EL MISMO PROGRAMA
Otra joya de la Cine matografía Nacional

La Princesa de los Ursinos

ANA MARISOL ROBERTO REY
UN PROGRAMA DE ALTA CALIDAD

PROXIMO PROGRAMA

Por el Valle de las Sombras
El espía negro
Proyecciones simultáneas

PROTECTORA METROPOL

Mensaje de Truman sobre la situación económica en EE. UU.

La depresión—aseguró—pudo haberse evitado si se hubiese aprobado un programa anti-inflacionista

Washington.— En su mensaje radiado al pueblo norteamericano sobre la situación económica en los Estados Unidos, el Presidente Truman ha manifestado que la actual situación es una secuela de la «inflación en espiral» que pudo haber sido impedida, de haber aprobado el congreso su programa anti-inflacionista.

«Con lo que hoy nos enfrentamos—agregó—no es la depresión y si seguimos el camino acertado, no llegará a ser depresión».

Gensuró acremente a «algunas personas» que dicen, y lo dicen en voz muy alta, que los Estados Unidos están en crisis. «Muchas de esas personas, por razones políticas, que rían que hubiera crisis. Otras declaran que nada hay que pueda preocuparnos y que el aumento del número de personas que buscan trabajo es un buen signo».

Esta actitud prescinde de los padecimientos humanos causados por la desocupación. Afirmó que ambos sectores están equivocados. «No estamos en crisis—aseguró—pero el aumento del número de personas sin trabajo es algo que debe preocuparnos y será remediado».

El Presidente se refirió a su reciente informe económico al congreso y expresó su esperanza de que durante su gobierno pueda enjugarse el déficit actual.

Puso en guardia al pueblo contra los esfuerzos de los que llamó «intereses egoístas», para lograr severas reducciones de los gastos del gobierno. «En el momento—dijo—en que el número de personas con trabajo es menor de lo que debería ser, la reducción de gastos fiscales no hará sino aumentar el paro. Los que ahora piden imprudentemente que se reduzcan los gastos federales, son los que se opusieron a las leyes sociales y al fomento de la explotación de los recursos nacionales. Haya inflación o deflación, esas personas se oponen a esos programas».

Las recomendaciones que hizo el Presidente en su discurso radiado, son idénticas a las contenidas en su informe al congreso.

Reiteró que en el momento actual no es oportuno el aumento de los impuestos fiscales, ya que debido a la disminución de ganancias e ingresos, los impuestos dan menos dinero y repitió su creencia de que no ha de tardarse en que los ingresos nacionales lleguen a los 300.000 millones de dólares, comparados con los 224.250 millones para el primer semestre de este año.

«Las decisiones que se tomen en los próximos meses—agregó—pueden prolongar el actual declive o convertirlo en subida».

El Presidente volvió a culpar del actual declive económico al congreso, por no aprobar su plan contra la inflación y a la inoportuna reducción

de impuestos aprobada por el congreso anterior, dominado por los republicanos.

Terminó subrayando la importancia de los ingentes gastos militares actuales, para atender la defensa nacional y los compromisos internacionales y dijo que creía que seguirán en ese nivel indefinidamente, porque son el mejor seguro contra los inmensos gastos y pérdidas de vida que causaría otra guerra.—Efe

Washington.—El Presidente Truman ha enviado un telegrama a las empresas siderúrgicas más poderosas del país, para que cooperen en la evitación de la anunciada huelga.

Truman dice en su telegrama que su propósito es establecer una comisión investigadora para un método propio y aceptable.—Efe

CHURCHILL y ATLEE han celebrado una conferencia

Conservadores y laboristas estudiarán juntos la defensa del Imperio

Sigue aumentando el número de huelguistas

Londres.— El jefe del gobierno británico, Clement Atlee, y el jefe de la oposición, Winston Churchill, han celebrado una conferencia en la cámara de los comunes, en la que estudiaron el estado de las defensas británicas.

Es la primera vez que el jefe del gobierno conferencia con el de la oposición acerca de los asuntos de la defensa nacional, desde que terminó la guerra.

Acheson y el préstamo a España

Washington.— El Secretario de Estado norteamericano, Dean Acheson, ha reiterado el criterio de su Departamento de que a los países parientes del Plan Marshall es a quien corresponde decidir si España debe recibir la ayuda del mismo. El Secretario hizo esa manifestación al preguntárselo, en una conferencia de prensa, acerca de la propuesta de la Comisión de Presupuestos del Senado de dedicar a España cincuenta millones de dólares.

Acheson dijo que no hay objeciones políticas a que España reciba un préstamo del Banco de Importación y Exportación, pero añadió que el Banco ve dificultades en el asunto.—Efe.

Excomuniación

HA SIDO DECRETADA POR LA CONGREGACIÓN DEL SANTO OFICIO CONTRA EL COMUNISMO

Ciudad del Vaticano.— La «Acta Apostolice Sedis» ha publicado un decreto de la Sacra Congregación del Santo Oficio, que declara que los que hagan profesión de la doctrina materialista y anticristiana de los comunistas, incurrirán «ipso facto» como apóstatas de la Fe Católica, en la excomuniación especialmente reservada a la Santa Sede.

El Decreto prohíbe asimismo la impresión, distribución o lectura de libros, revistas, diarios o folletos que promuevan la doctrina comunista.—Efe

¿Volverá CHANG-KAI-CHEK a ocupar la presidencia?

EE. UU. achaca a la URSS la responsabilidad de los desórdenes comunistas en el Japón

Washington.— Los Estados Unidos han acusado indirectamente a la Unión Soviética de dirigir una campaña encaminada a minar la actividad del gobierno japonés, con el fin de permitir a los comunistas adueñarse del poder político en el Japón.

La acusación fue formulada por el general Frank R. Coy en la sesión de la comisión de Extremo Oriente en la cual representa a los Estados Unidos. Esta comisión es integrada por once países.

Hizo dicha declaración al contestar a las palabras del delegado soviético, embajador Alexander S. Panyusking, la semana pasada, en que protestó contra la política del régimen militar norteamericano, en relación con los problemas obreros.

Mac Coy, en su réplica, dijo que los actos de violencia como los ocurridos en la asamblea municipal y en la fábrica japonesa de acero en Hiroshima, no representan la manera en que debe protegerse el derecho del obrero.

«Nos parece sobradamente claro—agregó—que se trata de una campaña cuyo fin es crear temor, desasosiego social, confusión y desorden, para así minar la autoridad del gobierno, con la esperanza de crear condiciones favorables al asalto del poder».—Efe

Belice quiere saber a que carta quedarse

Y pide que Guatemala presente formalmente sus reclamaciones

Belice.— La asamblea legislativa aprobó una resolución pidiendo a Inglaterra que exija a Guatemala presente sus reclamaciones sobre Belice dentro de un año y ante el tribunal internacional de justicia o en caso contrario, se entenderá renuncia a sus reclamaciones.

Los Estudios Cinematográficos Ballesteros destruidos por un incendio

En el siniestro, han resultado cinco bomberos heridos

Madrid.— Avanzada la madrugada, y en los estudios cinematográficos Ballesteros, enclavados en la calle de García Paredes, se declaró un incendio que, al parecer y por causas que se desconocen, tuvo su iniciación en la sala de proyecciones, propagándose rápidamente a los platos, sala de sonidos, etc., ardiendo todas las instalaciones por la extraordinaria combustibilidad de la construcción, ya que en ella, para el aislamiento de ruidos, se emplean preferentemente paja y corcho.

Canto.— El Mariscal Chang Kai Chek ha llegado esta mañana en avión particular, procedente de Formosa.

Inmediatamente después de su llegada, el mariscal se trasladó a la residencia del gobierno donde se reunió con el consejero político central y la comisión ejecutiva central, los dos órganos supremos del partido gubernamental Kuomintang.

La llegada de Chang-Kai-Chek ha causado sorpresa en los círculos políticos de la capital china, donde se declara que el mariscal chino tiene la intención de ponerse de nuevo al frente de la República China.—Efe

EL VOLCAN DE LA ISLA DE LA PALMA

AUMENTA EL CAUDAL DE LAVA

Santa Cruz de Tenerife.— Noticias de La Palma, recibidas a las tres de la madrugada, informan que han regresado a El Paso el alcalde de dicha localidad y los geólogos que se encuentran en la isla, después de recorrer las inmediaciones del nuevo cráter del volcán Cumbre Vieja.

El nuevo cráter está situado en el sitio denominado Hoyos Negros, entre el primitivo de Durazo y el actual. El cráter de Hoyos Negros arroja lava pero prosigue la expulsión de gases.

Hasta las tres de la madrugada no se ha registrado ningún nuevo movimiento sísmico. El último, a las 11 de la mañana del miércoles, fué tan intenso, que se sintió en toda la isla, incluyendo la capital.

El cráter de Hoyos Negros ha arrojado grandes piedras,

Cupón del CIEGO
Número premiado 698

La oposición portuguesa prepara la implantación del terrorismo en caso de victoria

«A Voz» publica los textos íntegros de los decretos que tendrían a la supresión de las libertades y de los adversarios políticos

Lisboa.— El matutino católico «A Voz» ha publicado la publicación de los decretos que tenía preparados la oposición portuguesa para el caso de victoria. La publicación de esos decretos, como consecuencia de una crítica del correspondiente de la Agencia Efe en Lisboa, Luis Méndez Domínguez, exclusiva para «A B C», ha provocado gran revuelo en la opinión pública, donde se comenta, con gran interés aquellos sensacionales documentos.

«Facilitamos—dice «A Voz»—los tres decretos restantes, que serían los primeros pasos de la cuarta República portuguesa. Llamamos primera República a la que discurre entre 1910 y 1926, con el intervalo de la presidencia del malogrado Sidónio

Paes, Segunda República se designa al breve consulado del presidente asesinado el 14 de diciembre de 1918, y tercera República el Estado corporativo. Por estos tres saben ahora los portugueses, incluso muchos de los que por votaron al candidato opositor, que esperaban al país. También ya los católicos el régimen reservado. Cuando el lector de este decreto correspondiente a la creación que llegan noticias de o de Budapest. Pues son noticias de Lisboa. Claro que el Estado no quedar sin funcionarios, pero en práctica en estas cosas. Aquel «Diario del Gobierno» de los suplementos nombró de un gran número de funcionarios. Ahora se nombran más, porque el decreto «A Voz» al Gobierno para ello. Esperar sus suscitó, sin embargo, lo relativo a la Iglesia, que advierte todas las libertades de conciencia quedarían machacadas y que querría los donativos de los fieles ser aplicados a obras de beneficencia. La conciencia religiosa se sobresaltó con los desahucios de Tomás de Foz, Oros. Véase por estos proyectos decretos que las intenciones, no sólo más radicales que las que se veían en los católicos portugueses. Algunos de ellos, en aquellos días de campaña electoral cerrados y a pesar de esos discursos, la euforia de los primeros días, que no querían verlo. Hoy se todos que sucedería como en Prusia en Hungría. Pensemos en textos archivados y cuando taren nuestro voto tratemos de ellos».—Efe.

Santa Cruz de Tenerife.— Según nuevas noticias recibidas de La Palma, aumenta el caudal de los brazos de lava. Dos de ellos han establecido contacto en el mar, en las proximidades de Puerto Nao.

El único cráter que arroja lava en la actualidad, lo hace con la misma intensidad que en días anteriores. La expulsión ha aumentado por la boca, de 30 metros de diámetro, engrosando constantemente la corriente ignea que fluye hasta el mar.

El resplandor que se produce a consecuencia de la expulsión de la lava y por las llamas que brotan del cráter es tan intenso, que ese percibió anoche en la plaza principal de El Paso.

EL YO-YO BERLINES

Berlín.— Los rusos han desechado un convoy militar norteamericano de 70 camiones, que transportaba unas 125 toneladas de mercancías para uso exclusivo del personal de ocupación, sin poner ningún impedimento.

Berlín.— Los guardias fronterizos rusos, conforme había sido ya anunciado, han abierto esta mañana al tráfico el puesto fronterizo de control de Helmstedt.

Y la circulación es ahora normal, por primera vez desde hace una semana.—Efe

CONCURSO DE CHISTES PUBLICITARIOS PATROCINADOS POR LA CASA M. FRAU, SINDICATO 101



EL POLLO
—Que gusto da verse pesado y medido en una balanza de precisión MAGRINA Presentado por J. Bonastro

España en el Perú

Homenaje a nuestro representante

Lima.— El embajador de España Sr. Castiella ha impuesto al arzobispo de Arequipa, Mnr. Leonardo Rodríguez, las insignias de la Gran Cruz de Isabel la Católica, con que recientemente ha sido condecorado por el jefe del Estado Español.

Lima.— En honor del embajador de España en el Perú Sr. Castiella, con motivo de su estancia en Arequipa, se han celebrado numerosos actos.

Las autoridades le ofrecieron una comida y la colonia española obsequió también al Sr. Castiella con un banquete.

El embajador, en un discurso pronunciado con tal motivo, exhortó a los españoles residentes en el Perú, a que continúen trabajando por el engrandecimiento de la nación peruana, que fraternalmente les acogió.

Los periódicos publican extensas informaciones referentes a los actos en los que ha participado el representante diplomático español.—Efe

¡Modistas!
Revistas de Modas
SE HA RECIBIDO UN EXTENSO SURTIDO
De venta en la librería de JOSE TOLIS

FORENSES Y CIUDADANOS
Historia de las disensiones civiles de Mallorca en el siglo XV, por D. José M.º Quadrado
Precio 20 Ptas.
De venta en la Librería de José Tous